

R4 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
1	篠町 自治会	<p>環境施策について 燃やすごみ(生ごみ)の収集時間が午後 となっており、長い時間放置された状態 が見受けられます。雨天時にはゴミ袋 の中まで水がたまっています。また、動 物によるごみ漁りや悪臭の原因にも なっています。環境先進都市にふさわし くない景観であるので、改善をしてほし い。</p>	<p>家庭ごみの収集につきましては、市内でその日に排出されたごみ を1日かけて収集しておりますが、限られた収集車での収集とな りますことから、排出量によっては収集作業に時間がかかること もあるほか、交通事情によって収集の時間帯が変わることもござ います。 しかしながら、ごみを集積場に置いている時間が長いほど、集積 場周辺の状況が変わることはご指摘のとおりと考えております。 今後につきましては、可能な限り早い時間帯に収集することがで きるよう収集経路等を精査するなど、合理的な収集業務の実施 に努めてまいります。 なお、動物によるごみあさり対策ですが、亀岡市では集じん箱 (折り畳み可能な簡易なものから鉄製のものまで・ネットは対象 外)の購入に対する補助事業を行っています。購入金額の1/2 (ただし上限5万円)までの補助を行っていますので、一度ご検討 いただけますと幸いです。</p>	環境先進都 市推進部長	③検討	文書回答のとおりです。

R4 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
2	篠町自治会	<p>環境施策について 亀岡市では二酸化炭素ゼロ、プラスチックごみゼロのまちづくりを目指して、マイバッグの普及、清掃活動への参加など地域住民に協力と負担を求めている。一方、住民にとってはその成果が見えにくいという意見が数多くあるので、住民協力・負担を求めている施策の成果を数値に表すなど、環境施策について分かりやすい広報をしてほしい。</p>	<p>本市では、かめおかプラスチックごみゼロ宣言、かめおか脱炭素宣言の具現化を目指し、積極的な環境施策を展開しているところであり、多くの市民、事業者の皆様の御理解と御協力をいただいておりますことに、改めて感謝を申し上げます。</p> <p>まずご指摘の、ごみ出しルールの順守による3Rの推進(ごみの減量、資源化の促進)についての分かりやすい広報でございますが、本年4月1日には「プラスチックに係る資源循環の促進に関する法律」が施行され、プラスチック製品類のさらなるリサイクルが義務付けられたことも踏まえ、燃やすごみ、埋立てごみ、資源ごみ等の新たなルールづくりが必要となっております。そこで、新たなルールやごみ減量、資源化の方向性、さらにはごみの現状(ごみ処理量、処理コスト、資源化率等)について情報を共有しつつ、今後の取組を展開することで得られる成果を数値的に可視化し、分かりやすくその成果を確認していただけるような周知広報を進めてまいりたいと考えております。</p> <p>次に、マイバッグの普及、清掃活動への参加についての分かりやすい広報でございますが、マイバッグの持参率は98%、エコウォーカーへの登録は1,200名を超えるなど、皆様の御理解と御協力に支えられながら、大きな成果を示しています。このような取組については、「環境かめおか」として年に一度、環境政策に特化した広報紙を作成し、周知を図っております。また、亀岡市ホームページに環境のページを整備するとともに、LINEやFacebook、YouTubeなどを活用した機動性のある広報にも努めているところです。しかしながら、ご指摘のとおり数値化したものをわかりやすく伝えることについては、まだまだ課題もございます。今後ともさらにわかりやすい広報を広報担当課とともに進めてまいりたいと考えておりますので、引き続きよろしく願いいたします。</p> <p>なお、現在亀岡市では、ソフトバンク㈱と連携し「ポイ捨てごみゼロプロジェクト」として、スマートフォンアプリのLINEを使ったごみ投稿システムを展開しています。地域の美化活動の際などにこのシステムを御利用いただくことによりまして、活動の成果としてごみの状況を一目で確認することが可能となりますので、ぜひ御利用ください。</p>	環境先進都市推進部長	③検討	文書回答のとおりです。

R4 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
3	篠町 自治会	<p>避難場所・公共スペースの整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・国道9号から南側は災害時の避難場所が少ない。今後、避難場所の確保及び具体的な避難シミュレーションの検討を要望します。 ・避難場所の整備と併せて、住民が交流できる公共スペース(文化ホールや運動公園等)の整備を要望します。 	<p>避難場所については、既存の公共施設や区集会所、民間施設などを避難所・避難場所として指定し、有事の際には施設を避難場所として活用させていただいているのが現状です。</p> <p>そのため、まずは各地区の集会所を「一時避難施設・避難場所」として、近隣住民の皆さんが一時的に自主避難できるように指定させていただきたいと考えておりますので、指定等に関しては、市自治防災課までご相談ください。</p> <p>また、民間の施設などについても、各事業者の御理解をいただいた施設を「臨時避難所」に指定し、大規模災害時には御協力いただくこととしております。現在、国道9号南側においては、篠企業団地土地区画整理事業が進んでおり、今後、住民の皆さんの希望をお聞きする中で、こうした企業にも「臨時避難所」の指定に係る協力を要請してまいりたいと考えておりますので、地元においても御理解と御協力をお願いします。</p> <p>具体的な避難シミュレーションについては、現在、各町において避難行動タイムラインの作成を推進しております。この取り組みは、小規模な集まりでも簡単に実施できる取り組みであり、市としてもワークショップの開催などに積極的に支援してまいりますので、ぜひ御検討いただきますようお願いいたします。</p> <p>なお、公共スペース(文化ホールや運動公園等)の整備については、市の人口が減少する中で、今後の公共施設の在り方について全体的な見直し、検討がされている状況です。</p>	総務部長	④要望	文書回答のとおりです。

R4 地域こん談会まとめ

番号	自治会名	こん談案件	回答内容	回答者	取組状況	取組状況の説明事項
4	篠町自治会	<p>通学路の安全対策について 府道王子並河線の一方通行逆走やスピード違反が見受けられるので取り締まり要望強化をしてほしい。 安詳小学校前に設置された信号機を登下校時間帯以外は黄色点滅信号にするよう関係機関に要望をしてほしい。</p>	<p>通学路の安全について日頃より交通安全活動にご尽力を賜りありがとうございます。 府道王子並河線通行車両に対しては、効果的な対策として、昨年度も亀岡警察署で実施していただいた一方通行逆走やスピード違反の取り締まり等を、亀岡警察署に対して定期的に実施していただくよう要請してまいります。 安詳小学校前に設置された信号機を登下校時間帯以外は黄色点滅信号にするご要望については、今年度の府民協働型インフラ保全事業を提出していただき、亀岡警察署に確認したところ、現在、京都府におきまして審査がなされているところであると聞きしております。 本市としても実施されるよう亀岡警察署や道路管理者である京都府等へ強く働きかけてまいりたいと考えております。 今後も引き続き、通学路の安全対策についてご協力を賜りますようお願いいたします。</p>	総務部長	⑥その他	文書回答のとおりです。
5	篠町自治会	<p>西川左岸遊歩道の防犯灯設置 西川左岸遊歩道(野条橋～西川橋)に夜間照明がほしい。河川堤防であるから電柱が建てられないが、河川管理者への働きかけをしてほしい。</p>	<p>当該遊歩道につきましては、一級河川西川の左岸管理堤防を遊歩道(散策路「水辺の小径」)として、地元自治会やNPO、京都府・亀岡市の行政が連携協力し整備され、平成23年6月の通り初め式以降、多くの住民の方が通勤や散歩でご利用いただいているところです。 あわせて、当該箇所には防犯灯等が全く無かったことから、夜間における安全、防犯対策については、整備当初から地元も危惧され、本市も河川管理者の京都府と協議を行ってきたところですが、要望事項にありますとおり、河川法上の規制が大きなハードルとなっている状況にあります。 しかしながら、本市におきましては、地域の防犯力の向上を図るため、自治会からの要望に基づき危険度、緊急度の高いものからではございますが、順次、防犯灯の設置を推進しているところです。つきましては、再度、京都府と防犯灯の設置方法について協議調整してまいりたいと考えます。</p>	まちづくり推進部長	③検討	文書回答のとおりです。